

El Defensor de la Nación.

ALCANCE AL N.º 1 DEL MARTES 12 DE MARZO DE 1839.

EL PARTE DEL ALMIRANTE

Y UN PAPEL FRANCÉS REFUTADOS POR SI MISMOS.

Ha llegado á nuestras manos un manuscrito francés que desmiente al parte del general Santa-Anna, del 5 de Diciembre, que nos niega completamente la gloria que adquirimos los mexicanos ese día, y que pretende cohonestar las perfidias y derrota de los franceses. Sabemos que lo van á publicar en el exterior, y para que no corra sin contradicción, nos apresuramos á traducirlo y publicarlo, haciendo sobre él algunas reflexiones, menos ciertamente que las que hará cualquiera lector imparcial. Es el siguiente:

“NOTA SOBRE EL PARTE DEL GENERAL SANTA-ANNA POR UN TESTIGO OCULAR.

El parte del general Santa-Anna, con fecha 5 de este mes, y el *Boletín* extraordinario núm. 3 que lo acompaña, son un monumento curioso de la impudencia con que se pueden contar las más groseras mentiras. Estas mentiras han tenido, sin duda, tanto más acogimiento cuanto que lisonjean más la vanidad nacional. En verdad; pocas personas en la república se figurarán que un hombre que ha desempeñado altas funciones y que se encuentra todavía hoy en una situación elevada, se degrade hasta el punto de inventar sobre su lecho de dolores, fábulas absurdas por darse el honor de un triunfo imaginario. Parece probable que el general Santa-Anna haya abandonado la redacción de su parte á algún secretario, que no habiendo sido testigo de la acción, habrá tomado los pormenores de lo que le ha dictado su imaginación. Como quiera que sea, es un deber restablecer los hechos por intereses de la verdad.

EXTRACTO DEL PARTE DEL GENERAL SANTA-ANNA.

Sin pérdida de tiempo me trasladé á la plaza de Veracruz, y encargándome del mando que me entregó el Excmo. Sr. general D. Manuel Rincón, comuniqué al contra-almirante de la escua-

dra francesa, el soberano decreto que declaró á la nación mexicana en guerra con el gobierno francés, y la desaprobación &c. . . .

El contra-almirante me contestó á las seis de la tarde del día de ayer, con arrogancia, que el gobierno mexicano había cometido una gran falta, declarando la guerra á la Francia, que este proceder podría decidirlo á demoler inmediatamente la ciudad, pero reflexionaba que ella no tenía la culpa de un error que haría arrepentir á los mexicanos &c.

Mentira. El almirante no ha escrito que el gobierno mexicano había cometido una gran falta declarando la guerra á la Francia; no ha dicho tampoco que esta falta podía inducirle á destruir inmediatamente la ciudad. Si el general Santa-Anna tuviera el menor respeto á la verdad, habría publicado testualmente la carta del almirante, en lugar de divertirse en desfigurarla; pero tenía sus razones. Véase la carta del almirante.

Bergantin de S. M. Coracero, en frente de Veracruz, 4 de Diciembre de 1838.

En este instante que son las cuatro de la tarde, recibo la carta que me habeis hecho el honor de dirigirme con fecha de hoy.

V. E. me informa que la convención concluida el 28 del mes pasado entre el Sr. general Rincón y yo, no ha sido aprobada por el gobierno de la república. En consecuencia, los términos de esta convención cesan de ser obligatorios para mí, y yo podría desde ahora usar de mi fuerza para obligaros á retirar á vos y á las tropas que habeis introducido en la ciudad con menosprecio de la dicha convención; pero tengo compasión de una desgraciada ciudad que ha sufrido ya demasiado, y yo no quiero destruyéndola causar nuevas desgracias á una población inocente de los errores de vuestro gobierno.